



ADVERTENCIA.

Todos los suscritores en Madrid a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA pueden pasar desde hoy a la administracion del periódico...

TERCERA EDICION.

El gobierno, segun nuestras noticias, obrara en el asunto del Perú tan clara, resuelta, leal y patrióticamente como lo ha dado a entender ante la alta Cámara...

Los trabajos de los progresistas puros cerca del general Espartaco no se dirigen hoy a anular las relaciones políticas de éste con el Sr. Olózaga...

El general Lersundi sale de hoy a mañana para su casa de las provincias Vascongadas.

La Direccion general de Instruccion pública ha determinado que se proceda al revoque de la fachada del edificio que ocupa la Escuela Normal Central...

Mañana por la noche se verificarán en el jardín de Prico dos grandes bailes de verbena; el primero de siete a once de la noche...

En la corrida de toros que se ha de verificar el 26 del corriente, matarán los espadas Cúchares, el Salamantino y otro, que segun se dice será Penco...

Ha obtenido muy lisonjero éxito en el teatro de San Fernando la zarzuela en tres actos, titulada Misterios de la Franqueza, letra y música del apreciable joven D. Francisco Laffita...

El Espíritu público, que con tanto empeño viene trabajando en favor de una solución conciliadora en los asuntos del Perú, publica hoy el primero de varios artículos, debidos a la pluma del distinguido venezolano D. Pedro José de Rojas...

No niego yo que en América suelen cometerse abusos contra los derechos del extranjero, y que han sido cometidos las mismas autoridades, debido acaso al estado de revolucion ó de discordia en que se encuentran con frecuencia aquellos pueblos...

Ayer tarde quedó organizada y celebró una importante sesion la comision de examen de las cuentas del Estado, elegida, con arreglo al dictamen que redactó el Sr. Villanova...

La nueva comision que debe prestar considerables trabajos en todo el tiempo de las vacaciones parlamentarias tomó los siguientes acuerdos.

Nombrar presidente de la comision general al Sr. Villanova y secretario al señor Fernandez Vallejo...

Y dividir la comision general en cuatro secciones a cargo de otras tantas sub-comisiones: de gastos públicos, de rentas públicas y presupuestos, del Tesoro público y Caja de Depósitos, y de la Deuda pública y fincas del Estado.

La comision general autorizó a los señores Villanova y Fernandez Vallejo para que poniéndose de acuerdo con el señor presidente del Congreso organizaran la seccion de contabilidad legislativa del mismo Congreso.

La comision dispuso tambien lo conveniente para que cada una de las subcomi-

siones emprendida y continúe sus graves tareas con toda la actividad que su importancia exige.

Acordó por último la comision general que de sus sesiones se lleve el correspondiente libro de actas.

El día 29 del corriente tendrá lugar en la real iglesia de Monserrat el solemne acto de administrar la comunión pascual por primera vez a los niños y niñas asociados en la Obra de la Santa Infancia.

Ya se ha formulado acusacion en la causa seguida en el juzgado de Molina contra Leandiro Herranz por homicidio en la persona de Julian Gomez, ocurrido el 14 de diciembre último.

El documento diplomático que se dice va a expedir el ministro de Estado señor Pacheco, relativo a la cuestion del Perú, es una circular a nuestros agentes diplomáticos en el extranjero en que se revelará el pensamiento del gobierno sobre esta cuestion...

Un periódico dice que es hoy objeto de estudio el antiguo pensamiento de sustituir en la isla de Cuba las tendencias de gobierno, servidas por militares, con gobiernos de provincia y sub-gobiernos.

No creemos que haya entrado jamas en el pensamiento del gobierno español que nuestra estacion naval del Pacifico se sostenga, como ha indicado La Epoca, con el producto del guano de las islas Chin-chas.

De la Agencia Peninsular recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 22 (por la mañana.) La diplomacia europea se manifiesta dispuesta a adoptar la idea iniciada por el emperador relativa a la reunion de un Congreso.

Las últimas noticias de Túnez dicen que el Bey ha separado por fin a su primer ministro.

Al banquete que dió anoche el nuncio de Su Santidad en esta corte en celebracion del 18 aniversario de la coronacion de Pio IX, asistieron el presidente del Consejo de ministros y los ministros de Estado, Fomento y Marina...

Discuten los periódicos sobre si volverá ó no a la embajada de Madrid Mr. Barrot. Por lo que hemos oido el gobierno no tiene noticias todavía de que Mr. Barrot vaya a ser reemplazado en el puesto que tan dignamente ocupaba hasta hoy.

El viernes volvió a Málaga la columna móvil que por disposicion del señor capitán general del distrito ha recorrido los pueblos de la provincia y los de Granada: todos los alcaldes han dado parte de que en sus respectivas jurisdicciones se disfrutaba de la tranquilidad más completa...

El vapor de guerra Isabel II vió en su viaje de Cádiz a Málaga una escuadra turca de veinte naves que se dirigia por el estrecho al Océano.

En Córdoba han ocurrido varias muertes repentinas, que se atribuyen a los repentinos y bruscos cambios atmosféricos.

Hoy ha sido el designado para la inauguracion del magnifico ciclorama universal del Sr. Ressy, levantado recientemente en el paseo de Recoletos. Las horas de entrada son nueve de la mañana a cuatro de la tarde, y desde las siete a las once de la noche.

Ademas del robo de velas practicado en el altar de la Virgen de la Soledad de la parroquia de San Martin, el domingo último, del cual dimos cuenta a nuestros lectores, en el mismo día, y en la iglesia de Santa María, despues de las honras generales que allí se celebraron, desapareció uno de los cirios que habia junto a la tumba, sin que pudiera saberse quién era el tomador.

Dice, y lo repetimos como un rumor, que al mismo tiempo que el general Prim ha acudido ayer a Logroño algun otro progresista de importancia.

En el mes de mayo último se han estraido de las bodegas de Jerez de la Frontera 4.200 botas con 126.278 arrobas de vino; y de las del Puerto de Santa María 3.733 botas con 112.391 arrobas de vino.

El 24 del corriente a las diez de la mañana verificará la funcion de instituto la real Archicofradia sacramental de San Juan Bautista y San Gil Abad, establecida en la parroquia de Santiago de esta corte.

La noticia de la grave enfermedad del señor duque de Montpensier ha causado el mayor sentimiento en el pueblo sevillano. Desde que se recibió el primer despacho telegráfico anunciando tan infansta nueva, acuden diariamente al palacio de San Telmo infinitas personas para conocer los partes sobre la salud del ilustre enfermo.

No tiene el menor fundamento la noticia de que el señor Mon vaya a encargarse del ministerio de Estado cuando el Sr. Pacheco vaya con la corte a San Ildefonso.

En la corrida de aficionados que debe celebrarse el 1.º de julio en la nueva plaza de los Campos Eliseos, no se lidiarán ya becerros de D. Justo Hernandez por haberse negado éste a facilitarlos, fundándose en que la lidia de un becerro bravo le priva tal vez de un buen toro que pueda hacer honor a la ganaderia.

El martes 28 es el día señalado para la vista de la causa que pende en la sala cuarta de esta Audiencia, seguida contra D. Leoncio Pozoseco, capataz de las obras del Canal de Isabel II, por haber perecido en una avenida del río Lozoya seis confinados en octubre de 1862.

En la madrugada de hoy ha fallecido en esta corte la Excm. señora doña Luciana Irababal y Ferray, viuda del malogrado general Sanchez Salvador, ministro de la Guerra del gobierno constitucional en Cádiz en 1823, donde se suicidó, llevando hasta este extremo su pundonor militar, al ver la defeccion de los generales que habia colocado frente de las tropas destinadas a combatir al ejército francés que venia a restablecer al Rey en el pleno ejercicio de su absoluta autoridad.

La inclita y militar Orden de San Juan de Jerusalem, cuya reorganizacion va en aumento con una perseverancia laudable y digna de su inmarcesible historia, viene ostentando en cada uno de los capitulo que verifica en su iglesia de San Francisco el Grande, para las funciones religiosas que con tanta magnificencia tienen lugar, la constancia y celo de su veneranda y sacra asamblea y de la comision permanente de fiestas.

El regimiento de Galicia ha salido de Málaga para relevar al de Granada que se halla en Mahon. Ha sido sencillamente un cambio de guarnicion en que no ha habido el atropello que supone hoy un periódico progresista, y que se ha hecho en virtud de una previa real orden como se hacen todos los cambios de guarnicion.

En el Consejo de ministros celebrado hoy se ha acordado la terminacion de la

actual legislatura, y que mañana se lea a las Cortes el real decreto suspendiendo las sesiones.

Mañana se reunen el Congreso y el Senado para oír el decreto de la suspension de las sesiones.

Esta mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de uno de nuestros correspondientes:

La situacion de S. A. el duque de Montpensier no ha variado, si bien han remitido algo los sintomas más graves.

Hoy se ha celebrado Consejo de ministros en la Presidencia, al que ha asistido ya el ministro de la Gobernacion Sr. Cánovas del Castillo, restablecido ya casi completamente de su dolencia.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

La opinion general es la de que mañana tendrá lugar la última sesion de la Conferencia.

Se confirma la noticia relativa a la declaracion formulada por los plenipotenciarios de Prusia, de que en el caso de que vuelvan a empezar las hostilidades, no se contentarán los austro-prusianos con lo que hoy exigen.

Se cree que ejecutándose esa resolucio, Inglaterra tomaria en el acto parte en favor de Dinamarca.

«El Monitor», en su número de hoy, hace constar que la provincia de Chihuahua, en Méjico, podrá rivalizar muy en breve con el Estado de Texas en la produccion del algodón.

El general Grant sigue esperando refuerzos.

Se han formado regimientos enteramente compuestos de indios.

Un cuerpo de ejército ha pedido por fin atravesar el Chickahominy y apoderarse de Dispathe-Station.

Un periódico progresista dice que en virtud de una denuncia han sido separados de sus destinos diez y siete empleados de la aduana de la Habana; pero las personas que deben hallarse mejor enteradas nos han afirmado que no se han hecho tales diez y siete separaciones.

El presidente del Congreso, Sr. Rios Rosas, se encontraba hoy al mediodía algo aliviado del catarro pulmonal de que fue atacado en la noche de anteayer.

Esta tarde han corrido por Madrid rumores de que la visita del marqués de los Castillejos al duque de la Victoria ha producido la adquisicion de éste a tomar parte en los trabajos de organizacion del partido progresista.

Anteayer y ayer estuvo reunida en sesion general la diputacion provincial. Quedaron acordados los premios para los alumnos de los establecimientos de Beneficencia y se aumentaron los sueldos de los maestros de primera enseñanza de los establecimientos desde 6.000 rs. hasta 9.000.

El regimiento de Galicia ha salido de Málaga para relevar al de Granada que se halla en Mahon. Ha sido sencillamente un cambio de guarnicion en que no ha habido el atropello que supone hoy un periódico progresista, y que se ha hecho en virtud de una previa real orden como se hacen todos los cambios de guarnicion.

Esta tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular.

S. A. R. el duque de Montpensier ha pasado bien la última noche y su situacion no empeora.

El expediente que se formó sobre devolucion de multas a los periódicos, por el que pregunta hoy uno de la oposicion, sigue sus trámites. Se han pedido datos a todas las provincias de España, y no creemos que hayan llegado aun al gobierno algunos de ellos.

La Iberia, tomando acta de que el general carlista Gomez haya reconocido a S. M. la Reina, y pedido la revindicacion de sus grados, se queja de que vayan a devolverse éstos a un carlista, mientras no han vuelto a sus filas algunos de los oficiales liberales separados en 1856.

El discurso pronunciado por el Sr. Pacheco ayer en el Senado, ha sido hoy

objeto de elogios por parte de casi todos los periódicos y de los hombres más notables de nuestros partidos políticos.

Por hoy probablemente quedará firmado por S. M. el real decreto aprobando la trasfancia de la Compañía del ferrocarril de Córdoba a Málaga; el de la concesion del de Granada a Campillo, y alguna otra disposicion expedida por el ministerio de Fomento.

Merced a los esfuerzos de la administracion del Banco de España, este establecimiento ha puesto hoy a disposicion del público un numerario suficiente para satisfacer toda la cantidad de billetes que ha sido materialmente posible cambiar: la crisis monetaria, pues, se puede dar por completamente terminada.

Los diarios de la Habana vienen haciendo los mayores elogios de los esfuerzos del cuerpo administrativo del ejército en la organizacion de la expedicion de Montecristi, pues en pocos días ha completado todos los aprestos, secundando admirablemente las disposiciones del entendido comandante general de la division, Sr. Primo de Rivera.

La Gaceta publicará probablemente mañana las siguientes disposiciones del ministerio de Marina:—Nombrado comandante de la guarnicion del vapor Isabel II, al teniente del tercer batallon de infanteria del arma D. Clemente Ramos.—Promoviendo el empleo de capitán de infanteria de marina, con destino al tercer batallon, al teniente D. Manuel Fernandez Chao.—Destinando la goleta Santa Teresa al departamento del Ferrol, el vapor Lintars al apostadero de Barcelona, el Vigilante al de Valencia, y que el de igual clase Lepanto quede asignado al apostadero de guarda-costas del departamento de Cartagena.—Confirmando el mando del vapor Vigilante al teniente de navío D. Pedro de Drias.—Id. el de igual clase Lezo, al oficial de la misma graduacion D. Fernando Martinez.—Id. del de igual denominacion Malespina, al de la misma clase D. Dionisio Costilla.—Id. el de las urcas Santa Maria y Nina, destinadas a la ins-truccion de guardias marinas, a los tenientes de navío D. Eduardo Montojó y D. Ciriacó Patero.

Hoy recibimos correspondencias particulares y periódicos de las islas Canarias, con noticias de aquel Archipiélago que alcanzan al 11 de este mes.

—La tranquilidad inalterable que se disfrutaba en aquellos pueblos, y el inmejorable estado de la salud pública, hacian que los canarios se entregasen con afán a las tareas agrícolas propias de la estacion.

—El calor se sentia con estrordinaria fuerza. Por esta razon, el capitán general habia dispuesto que los cuerpos militares suspendiesen los ejercicios diarios. Al propio tiempo, y en beneficio de la agricultura, dió órdenes el día 1.º para que los individuos de las milicias pudieran dedicarse a las faenas del campo.

—En la primera decena de junio no arribó ningun buque de guerra a los puertos de aquellas islas.

—Durante el mes de mayo pasaron a la vista del puerto de Santa Cruz 19 vapores, 9 fragatas, 18 bergantines, 12 goletas y dos barcos latinos.

La sesion del SENADO de HOY empezó a las dos y media.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior. Entrando en el órden del día continuó la discusion sobre el dictamen de la comision de calidades relativo a D. Agustin Braco.

El Sr. Pastor usó de la palabra para rectificar al discurso del Sr. Gonzalez Nandin a quien dijo que él era abogado del Sr. Braco en el sentido de que defendia una causa que creia justa, pero no en otro.

Dijo que el dictamen de la comision es contrario al reglamento, porque la comision de calidades conforme al reglamento no puede en sus dictámenes decir otra cosa, sino que el senador electo de que se trata no reune las circunstancias exigidas por la ley para tomar asiento en la alta Cámara.

Crítico la urgencia con que la comision habia procedido en este dictamen, con tanto más motivo, cuanto que el Sr. Braco, que habia acudido a los tribunales para probar la verdad de los documentos presentados, tenia en los tribunales documentos que debia traer al Senado, y hubiera traído, si la comision le hubiese dejado tiempo suficiente, tiempo que han tenido otros señores senadores para presentar sus respectivos expedientes.

Manifestó, que en las exposiciones hechas contra los documentos presentados por el Sr. Braco no se emplea la palabra fidedigna aplicada a dichos documentos, sino l.º de añaño, dando a entender con esto que el Sr. Braco ha creido poder probar su aptitud manifestando todas las contribuciones que pagan sus bienes, las cuales no paga él como propietario, sino en parte, abonando otra parte los colonos como contribucion de frutos.

Examinó las diferentes esposiciones que habian presentado los adversarios del Sr. Braco, diciendo que en ellos habia habido artificio para probar lo que ellos deseaban.

Dijo que está perfectamente demostrado en el expediente que el Sr. Braco paga 28.000 rs. de contribucion directa, pues debian considerarse como pago por él lo que abonaban los arrendadores de sus tierras, porque este pago se pone como condicion, en los contratos de arrendamiento pero que se rebaja del precio que abona el colono al propietario.

Censuró la determinación de la comisión de llamar la atención del gobierno sobre los documentos presentados por el Sr. Braco, pues era lo mismo que anunciar que entre el Sr. Braco y los senadores que han firmado las exposiciones contra él había un criminal cuando no había pruebas para decirlo.

cion aplicable al caso presenta era la vigente cuando se hizo el nombramiento de senador del Sr. Braco. En vista de los documentos que obran en el expediente, dijo que el Sr. Braco no había probado la condición de pagar los 20.000 rs. de contribución, y para demostrarlo examinó detenidamente los comprobantes que obra en el expediente, y dijo que lo que se había hecho era acumular a la contribución territorial que paga el Sr. Braco como propietario, la de cultivo que pagan sus colonos, no por el Sr. Braco sino por él.

mañana, á pesar de los desesperados esfuerzos que hicieron tanto los empleados de la empresa como otros de la villa que llegaron inmediatamente. Las pérdidas han sido bastante considerables, y se calculan en unos 5.000.000, pues se inutilizaron muchos coches, entre ellos veinte de primera clase. La bomba de La Union, Compañía de seguros, obtuvo el premio por haber llegado la primera al lugar del siniestro, habiendo contribuido eficazmente á la extinción del fuego con su escuadra de bomberos. A pesar del arrojo mostrado por los operarios y agentes de la autoridad, no hubo por fortuna desgracia alguna personal.

La Agencia Peninsular nos ha remitido esta tarde el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 22. El discurso del señor ministro de Hacienda con motivo de las deudas amortizables, ha producido una impresión deplorable.

Mr. Fould ha aprovechado la ocasión para paralizar las negociaciones de los fondos españoles en la Bolsa de Paris, y se puede decir que dicha Bolsa está cerrada al 3 por 100 español y á la diferencia.

El mismo Mr. Fould acaba de imponer un derecho de un 1 por 100 á dichos títulos á partir del día 1.º de julio próximo. Claro es que todos los títulos existentes en el extranjero irán á parar á la Bolsa de Madrid, y que no se cotizarán más en la Bolsa de Paris.

Hoy se han celebrado tres juicios demandando de injurias al director del Funcionamiento; uno á instancias del señor Ortiz de Pinedo y los otros dos á instancia del Excmo. Sr. D. Francisco Santa Cruz.

En los tres ha habido avenencia por haber declarado el director del citado periódico que retira los artículos escritos contra dichos señores, obligándose á insertar en el número próximo las tres actas en que se hacen estas declaraciones.

BOLSA.—COTZ. OFIC. DE HOY 22.

Table with 3 columns: Effects públicos, Cotz. Ofic. de hoy, and various market rates including De Jun. 2000, Deagos. 2000, De mar. 2000, etc.

CAMBIOS. Londres á 90 d. fecha 50-00 Paris á 8 dias vista 5-17

Ayer á las dos de la tarde, en la calle de la Libertad, atropelló un coche de plaza á una niña de tres años. El cochero fué detenido y puesto á disposición de la autoridad.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Príncipe.—A las 9.—La Lectora. Piateria de Martinez.—Baile de verbena. La sociedad La Lira celebra el jueves 23 desde las diez de la noche hasta el amanecer. Circo del Principe Alfonso.—A las 9 de la noche.—Gran función de ejercicios equestres y gimnásticos.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 23.—San Juan, presbítero y mártir.—Vigilia. Cantos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santiago y San Juan, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas y reserva.—En la capilla de Palacio, San Isidro, San Gines y San Pedro, habrá misa mayor con manifesto.—Por la noche habrá ejercicios espirituales en San Ignacio, Italianos y oratorios.

ANUNCIOS.

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA.—Jardines, 14, segundo.

QUIROPEDISTA. EXTRACCION DE CALLOS, UÑEROS, ETC. CALLE MAYOR 13, PISO 2º

SOCIEDAD CENTRAL ESPAÑOLA DE Crédito.—Por real decreto de 27 de mayo próximo pasado, publicado en la Gaceta

de Madrid, núm. 153, correspondiente al día 1.º del corriente mes, ha sido autorizada esta Sociedad, previas las formalidades que exige la ley.

Con arreglo á lo dispuesto en los artículos 6 y 11 de la de 28 de enero de 1836, dentro de los 30 días siguientes al de la real autorización, la Sociedad deberá haber hecho efectivo en caja el 25 por 100 del capital que representan las acciones de la primera emisión.

En su consecuencia, los fundadores suscriban á todos los señores suscritores se sirvan satisfacer el 20 por 100 del importe de sus acciones, complemento del 25 por 100 que previene la ley hasta el día 22 inclusiva del corriente junio, en cualquiera de los puntos siguientes, y previa presentación de los títulos provisionales que les están expedidos.

Madrid: En casa del Sr. D. José Campo, Fuencarral, 113. Valencia: En la caja de la Sociedad valenciana de Crédito y Fomento. Barcelona: En la caja de la Sociedad catalana general de Crédito. Huesca: En la caja de la Sociedad de Crédito y Fomento del alto Aragón. Sevilla: En la caja del Crédito comercial de Sevilla. Madrid, 3 de junio de 1864. Por los fundadores, JOSE CAMPO.

LA ACREDITADA FOTOGRAFIA DE Toledo, establecida en la calle de Sevilla, núm. 16, casa del café Suizo, es la misma que estuvo en la de Valverde, núm. 33; no debe equivocarse con la establecida nuevamente en la Carrera de San Jerónimo, por Toledo Miranzo, hermanos.

DOÑA EMILIA RIERA Y CASANOVA DE BUSTILLO ha fallecido hoy miércoles 22 de junio á las doce del día. D. Bernardo de Bustillo, viudo; ruega á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente el jueves 23 del corriente á las ocho y media de la mañana en la iglesia parroquial de Santa Cruz, y conducción del cadáver al cementerio de la Sacramental de San Pedro y San Andrés. El duelo se despide en el cementerio. Se replica el coche. No se reparten esquelas.

—Demasiado!... Pero si no me habeis dicho nada. —Nada, explicado minuciosamente; pero nada dicho, cuando para coger las ideas al vuelo es tan hábil vuestra inteligencia... Vamos, monseñor, no abuseis de vuestra superioridad. —Bien, muy bien... he comprendido, es cierto; pero, en fin, sed claro y sabré si... —Ya supondreis, excelencia, que si estoy en Paris no es para divertirme, porque en esta capital se está bastante triste. —Sois prisionero de guerra, y por medio de un rescate podéis libertaros... —Me guardaría bien de ello. Sabed que si el torpe de La Gazette me ha hecho prisionero, es porque he querido... Si, mi deseo era entrar en esta ciudad para tramar en ella una vasta conjuración... —Caballero, sois bastante audaz al hablar así al gobernador de la Bastilla. —Bah! He jurado que os sacaría de la Bastilla, ó que yo entraría en ella para podirme. —De veras! —Hacedme, pues, arrojar á uno de vuestros calabozos si tenéis la candidez de rehusar el puesto que os destina el que me envía á vos. —El Bearnés... —¿Qué disparate! Excoero á ese tirano del que no se puede ni se debe esperar nada. Ya sabreis, tal vez, excelencia, cuánta era mi adhesión al Rey difunto. La muerte de ese buen príncipe ha dejado el trono á merced de los partidos. Odio la facción de los Guisa, y me burlo de la república de Guisac, tanto como del centro futuro del cardenal de Borbon; no hay nada católico, no hay nada posible en Francia, en el Louvre, sino la casa de España, y he abrazado con ardor la causa de Felipe II... Sonreís... ¡Pardiez! lo celebro, porque esa sonrisa me prueba que he descubierto perfectamente el velo de vuestras afecciones personales. Excelencia, yo amábais á Enrique de Guisa, al valiente acuchillado que fué vuestro protector; pero despreciáis á Mayenna, hábil en dejarse vencer donde quiera que saca la espada; compadeceis al partido republicano, y acariciáis la esperanza de que triunfe el partido de España... —Señor Baillo!... baluceó Bussy-Leclerc. —Lo sabía, y he venido á vos, francamente, á riesgo de hacerme fusilar si me he engañado... Vengo á deciros, que secundando los designios de Felipe II, os

conquistareis una fortuna impercedera. —El embajador Mendez... —¡Oh! no hablemos de él si os place, no me gusta ocuparme de mis subordinados. —Mendez! subordinado vuestro!... ¡No vuelvo de mi sorpresa! —Tengo la misión de vigilar en Paris la conducta de Mendez, de quien no están muy satisfechos en Madrid. Por lo demás, ya sabéis que ese embajador no tiene todo lo de Salomon. —Concedido; pero... —En fin, tengo orden de seguirle la pista, de vigilarlo sin que lo sepa, y de unir á la política española los personajes más influyentes de la Liga. Bajo ese título, excelencia, sois una adquisición preciosa, un punto luminoso... Prestad oído á mis revelaciones, ayudadme en mis tentativas, y veréis al duque de Parma, á falta de una infanta de España, subir al trono de los Valois, y seréis nombrado condestable... —Caballero, deseo hablar de todo esto con la señora de Bussy, antes de tomar una determinación... El Baillo se sonrió al oír esto y dijo para sí: —En fin, podré contar con este estúpido. —Vuestra esposa es una mujer de gran mérito, añadió en voz alta. —Es mujer de gran instinto, caballero. —Confidat á ella ahora mismo. —¿Me permitís? —¡Cómo nó! Id, esperaré aquí el resultado de vuestra conferencia. El gobernador pasó á las habitaciones de su mujer y le refirió lo que acababa de oír y de decir. La señora de Bussy obró en esta ocasión como acostumbraba en todo asunto grave é importante; aconsejó á su marido que fuese á dar un paseo por la ciudad, y pidió algunos minutos de entrevista al Baillo de Clermont. —Eh! dijo entre sí el Baillo al ver á la señora de Bussy; aquí tenemos á una mujer á quien será muy grato hechizar; tiene unos ojos capaces de prender fuego á un polverín... ¿Por dónde empezará el ataque? —Señor de Clermont, dijo la gobernadora designando un sillón por medio de un gesto bastante noble... Tened la bondad de sentaros. —Obedezco, señora, respondió Clermont con esa voz conmovedora y traidora al mismo tiempo, que sabía tomar para la perdición del sexo en general; después acompañó estas sencillas palabras con

—Eso es lo que os quita el apetito, condesa... Pero... ya calgo; ¿sabéis que con esa clase de vida debais hacer economías enormes? Vuestros herederos son unos miserables si no os incensan desde la mañana hasta la noche. —Después de comer recibo algunas visitas. —¡Ah! ¡ah! ¡ya ora tiempo! ¿A quién recibis? —A doctores, abogados, al presidente Brissot, á los señores Diez y seis, á los Cuarenta, y algunos oficiales. —¿Y á quién más? —¿No es suficiente para alegrar mi salón? —Eso consiste en el modo que tengais de mirar la alegría, condesa. —En fin, por la noche... —¡Ah! sí; veamos la noche. —Por la noche, antes de cenar, algunos hombres de notable elocuencia y de raro saber vienen al salón de mi marido á sostener conferencias políticas, donde se agitan las cuestiones del momento más graves y más ardientes. —Eso me agradaría. —Nuestros oradores son todos republicanos... —¿Qué es eso? —Son los renovadores del siglo, los hijos de la edad de oro, los discípulos de Bruto y de los Gracos. —¿Y qué quieren esas buenas gentes? —Brissac os lo dirá. —Bien... muy bien... ¿Y qué más? —Cenamos, y después de la cena, uno de esos señores nos recita una lectura sustancial mientras yo me ocupo en hacer medias de lana para los pobres de mi parroquia. —¡Haced medias!... ¿Y después, condesa, despues?... —Me voy á acostar... —Pero, interrumpió Clermont, ¿no habeis tenido en cuenta el tiempo que ocupais en vuestro tocador?... —Apénas me ocupo en mi tocador; siempre estoy como me veis... —Eh! ahí en verdad una existencia que os llevará directamente al Paraíso... Pero sed franca, aunque solo sea para ilustrarme... ¿Os divierte todo eso? —Francamente, me muero de fastidio. —Entonces, ¿per qué sufris esas aliciones cotidianas? —El conde de Brissac os lo dirá. —¿Y no sentis vuestras zarabandas, vuestras cabalgatas, vuestras cenas donde el oro, los vinos delicados, las flores,

los platos exquisitos, y el talento chispeante de los convidados se unian para encantaros?... Condesa, ¿no estais enferma? ¿No se apodera de vos el marasmo?... Mirad, puesto que el señor de Brissac hace revivir, para martirizaros, los tiempos de la república romana, yo quiero hacer resucitar los tiempos caballerescos, y juro que os arrancaré de las garras de esos demonios. —¡Ay! Baillo, no lo conseguireis; Paris es una ciudad condenada; no se van más que rostros siniestros y fanáticos intrigantes! —Os sacaré de Paris. —Os doy mi palabra de que consentiría en ello, si hubiese en algun punto de Francia un asilo donde pudiera refugiar-se la elegancia de los tiempos pasados. Pero todo está en desorden, todo se vuelve miseria, todo tristeza en nuestro desgraciado país. —Perdonad... el Bearnés... —No me habeis del Bearnés; tiene todos los gustos de un soldado viejo... —¡Oh! ¡oh! condesa, no confundais el gusto con el temperamento. El Bearnés es un hombre honrado; pero está en guerra y es digno de perdon; cuando se halle en el Louvre... —En el Louvre, espero que no venga nunca! —Bien, supongamos que así sea; ¿pero á quién pondríamos en el Louvre en su lugar? ¿Acaso á Mayenna? —¿Queréis callar! Ese monarca escitaría la risa. —¿A Felipe II? —¡Soy francés, Baillo! repuso la condesa con orgullo. —¿A un jacobino?... ¿Un Diez y seis?... ¿Un Cuarenta?... ¿Un abogado?... —Sin duda os chanceais. —¿Entonces á quién? no puedo pensar en conciencia en el señor de Brissac, aunque vos haríais una soberana encantadora... Pero, si mal no recuerdo, Brissac es republicano. —Al menos así la cree, y sus adeptos militan bajo una misma bandera. —¡Pardiez! puesto que hemos agotado la lista de los pretendientes, ¿sabéis lo que deberíamos hacer, condesa? Deberíamos darnos la mano, y... —Y... repitió la de Brissac con una curiosidad graciosa. —Conspirar contra toda esa gente que cambian en días de lluvia nuestros últimos días de hermoso sol... Unámonos contra la liga, condesa.

